

Région 87 – 87 Area – Àrea 87

Réunion régionale - Area Meeting – Reunión del Àrea

Procès-verbal de la réunion tenue le 9 août 2025

Bureau de Service Régional – 3920 rue Rachel Est – Montréal H1C 1Z3

Ouverture de la réunion

Lecture des Traditions

1-6 Marie-Ève

7-12 Carol S.

Appel nominal par le président – Lucien souhaite la bienvenue à tous, spécialement à ceux qui en sont à leur première réunion.

Adoption de l'ordre du jour

Retrait de l'ordre du jour proposé : Communication région vers le district

Ajout à l'ordre du jour proposé : présentation d'un document « procédure de vote »

Proposé : Richard, RDR 87-10

Sec. : Kathleen, Coord. CSG

- Lucien demande à tous de respecter leur temps d'intervention puisque l'ordre du jour est chargé. SVP, fermer les téléphones cellulaires ou les mettre en mode vibration. Merci de vous identifier chaque fois que vous prenez la parole afin de faciliter la préparation du procès-verbal. Lors des discussions en plénière, si votre propos a déjà été exprimé, il n'est pas nécessaire de le répéter. Merci de vous mettre en file pour le micro et adressez vos propos au président de l'assemblée. Le stationnement de l'autre côté de la rue, n'oubliez pas de laisser l'affiche prévue à cet effet sur le tableau de bord.
- N'oubliez pas de compléter le sondage pour émettre vos commentaires sur la réunion. Ils sont lus et contribuent à la préparation des réunions et des assemblées. Quelques commentaires recueillis :
 - « *le brunch aide au partage et à détendre l'atmosphère.* »;
 - « *tous les documents sont disponibles en ligne et sur place.* »;
 - « *le respect du temps alloué (pour les interventions) aide au déroulement.* »;
 - « *tendance à ignorer les groupes et à faire un bâillon avec le 3^e Concept.* »;
 - « *je crois que dans les circonstances actuelles, la formule, les locaux et le déroulement de la réunion sont bien adaptés aux besoins des comités, des RDR et des visiteurs.* »;
 - « *le secrétaire et son adjoint devrait formuler tout point évoqué par un RDR ou un coordonnateur qui pourrait nécessiter un suivi ou un complément d'information et y revenir à une prochaine réunion.* »
 - « *I think if we take a topic from the inventory and apply it throughout the year, like a theme for the Area, it could reinforce that members' opinion matter.* »

- « *Il y a confusion lors des votes.* »

Rapport de la trésorière

Lynda présente le rapport financier du mois de mai. Il date, mais c'est le dernier qui a été adopté au comité de direction. Au 31 mai, le résultat présente un surplus pour les 5 premiers mois de l'année, malgré le déficit du mois de mai uniquement de 16,177\$. Il faut suivre le cumul, parce que de mois en mois, certains ont plus de dépenses que d'autres ou plus de revenus que d'autres. Il n'y a rien d'inquiétant.

Information importante : des écritures de régularisation ont été passées dans le système comptable suite à l'examen par la firme comptable. Le prochain rapport financier reflètera mieux notre réalité financière. Rien n'est hors norme, tout est parfait, sauf que les chiffres vont changer. Ça nous aide à prendre des décisions financières quand on a les bons chiffres.

Adoption des états financiers, proposée par Lynda B., secondée par Renald, CIP et Carole, RDR 87-24. Personne ne s'oppose.

Le 25 août, il y aura une réunion très importante pour les coordonnateurs de comités. C'est la plus importante de l'année parce que j'y serai et on parlera de budget. Vous aurez à préparer vos budgets respectifs détaillés pour 2026.

Il y a aussi eu un changement dans le bureau. Nous n'avons plus de machine distributrice dans notre local. Nous avons pris la décision de ne pas en acheter ou louer une. Elle a plutôt été remplacée par un réfrigérateur, qui est beaucoup moins dispendieux. Puisque nous sommes tous dans notre programme, nous sommes honnêtes et déposerons le dollar dans le panier prévu pour recevoir les paiements. Vous pouvez aussi mettre plus, si vous en avez les moyens.

Autre sujet : il y aura des rénovations qui se feront à compter de la mi-août. Il y aura des nouvelles armoires dans la cuisine commune et les locaux seront repeints. La propriétaire a fait réparer la toiture qui ne devrait plus couler, alors nous pouvons procéder aux travaux. Un budget avait été attribué en 2024 pour une mise à niveau de nos locaux d'environ 25,000\$. La soumission que nous avons reçue est en deçà du budget prévu. Les travaux vont s'échelonner sur quelques semaines à compter du 15 août.

Nous avons maintenant un terminal de paiement mobile pour nos réunions et assemblées. Il ne sera plus nécessaire d'avoir du comptant pour payer votre repas et le terminal imprimera le reçu qui pourra servir à votre réclamation de remboursement.

Ginette est revenue au travail. Les employés ont été extraordinaires durant son absence, mais on est vraiment content qu'elle soit de retour parmi nous. Je veux juste souligner que l'équipe est tellement bien dirigée par Ginette que même quand elle n'est pas là, tout fonctionne très bien!

Si vous voulez que je visite vos districts, ne vous gênez pas, écrivez-moi à tresorier@aa87.org. Ça me fera plaisir de vous visiter.

Lucien, président : merci Lynda d'avoir mentionné le retour de Ginette. Nous avons eu une bonne collaboration des employés. Nous les avons rencontrés à quelques reprises. Nous sommes présents pour eux et ils l'apprécient. Ils ont leur réunion mensuelle et Lynda et/ou moi y assistons. Et c'est apprécié d'eux.

Remarques de la Directrice

Mon nom est Ginette Williams; je suis alcoolique et une des employés « qualifiés ». Je ne sais pas si un bureau engagerait des employés « non-qualifiés! » En effet, je suis de retour. Je tiens à remercier le Comité de direction et mes collègues d'avoir pris le relais. Mon absence n'a pas paru. Peut-être que le bureau n'a plus besoin de moi finalement... Durant mon absence, il y a eu l'inventaire de la mi-année, un bulletin de nouvelles à préparer, un mailing à superviser. Tout s'est fait sans anicroche. Bravo à l'équipe!

À la fin juillet, nous avons procédé à l'envoi annuel des documents relatifs aux élections. Si vous êtes RDR ou coordonnateur, vous devriez avoir reçu l'envoi. Si vous ne l'avez pas reçu, c'est que nous n'avons pas les bonnes coordonnées pour vous, donc svp nous en aviser pour que nous apportions les correctifs.

Nous avons aussi préparé à la fin juillet le bulletin de nouvelles Mi-Parcours qu'on envoie... à la mi-parcours! Les nouvelles paraissent à tous les deux mois, mais à la fin du premier mois couvert par le bulletin courant, nous procédons à un envoi par courriel pour les nouvelles des groupes qui ne sont pas en mesure de planifier 3 mois à l'avance leurs activités. Y en a toujours qui manquent la date de tombée. Ce bulletin est transmis uniquement par courriel.

Le 21 juin, le BSR a participé à l'activité Catch the Spirit. Alexandra m'a remplacé de brillante façon. L'activité était tenue dans le district 19 (anglophone). Alexandra et moi avons fait une rencontre en virtuel pour préparer une présentation. Je crois que ç'a été apprécié. Je le mentionne pour les autres comités organisateurs d'événements axés plus sur le service, ça nous fera plaisir de faire la même présentation en français. Dans cette présentation, on parle de ce que le bureau fait et ne fait pas; on parle aussi, très en surface, des comités et de l'importance de l'apport des comités dans notre mission de 12^e étape. Sans comité, il n'y a pas de nouveaux dans nos salles.

Le nouveau livre, UN LIVRE DE L'AMITIÉ – Album souvenir du Congrès international 2025. J'en ai une copie. Il est disponible au comptoir. Selon notre formule pour fixer les prix de vente des publications, nous devrions le vendre 30\$ - qui n'est pas cher compte tenu de la qualité du livre. Mais pour un temps limité, nous l'offrons à seulement 24\$. Jusqu'à quand, me demandez-vous? Je ne m'en souviens plus! Alors ne tardez pas et procurez-vous votre copie rapidement.

Autre nouveauté du BSG – AAWS : une nouvelle « ligne de conduite », **FMG-25 Lignes de conduite des AA - La sécurité et les groupes des AA** Elles sont disponibles pour téléchargement depuis le site www.aa.org. Pour usage unique, à ne pas imprimer en

plusieurs copies. Nous en aurons des copies papier dès qu'elles seront disponibles en imprimé.

La brochure de service intitulée Au Service des alcooliques ayant des besoins spéciaux a été revampée. Nouvelle facture et nouveau titre. Le document s'appelle maintenant : Rendre accessible le message des AA. La version anglaise est maintenant disponible. Les versions française et espagnole le seront aussi bientôt. Ça fait partie de la littérature « Document de service » et c'est disponible sans frais. On aborde des sujets intéressants sur les communautés qu'on rejoint mal. Ce ne sont pas des communautés éloignées, mais souvent isolées pour toutes sortes de raisons.

Je voulais vous parler aussi d'une réflexion que j'aimerais qu'on ait. Sur la fréquence des bulletins de nouvelles. Depuis 2013 ou 2014, les nouvelles paraissent tous les deux mois. J'ai cherché pour voir s'il y avait eu une résolution du comité régional pour que la fréquence des nouvelles passe de mensuelle à bimensuelle. Je n'ai rien trouvé. Avec le temps, l'expérience démontre que ça ne répond plus au besoin des groupes pour communiquer leurs informations. Nous produisons maintenant l'infolettre électronique Mi-Parcours qui est presque aussi volumineuse que le bulletin imprimé. Et nous n'avons aucune idée si les informations qu'on y rapporte sont communiquées dans les groupes. Est-ce que les RSG le lisent, est-ce qu'ils l'impriment et l'apportent dans leur groupe? On n'en sait rien ici, au BSR. Ma réflexion ou mon questionnement c'est : Est-ce qu'on devrait revenir à un bulletin de nouvelles mensuel? Ça veut dire plus de mailing, donc plus de coût pour la poste. Si jamais vous pouviez sonder les groupes dans vos districts, cela aiderait à prendre une décision. Mais il n'y a rien de changé encore! Ne dites pas que les nouvelles vont maintenant sortir au mois! Mais seulement sonder si un bulletin mensuel conviendrait mieux aux besoins des groupes.

J'ai gardé ceci pour la fin, parce que je sais que je vais être émotive. J'aimerais remercier tout le monde pour votre soutien tout au long de l'été. Il a été énormément réconfortant et apprécié. Merci à vous tous.

Parole aux secrétaires

Bonjour tout le monde. Je m'appelle Alain et je suis un alcoolique. J'ai la responsabilité de vous servir comme secrétaire adjoint. Dans les rénovations qui s'en viennent dans le bureau, on trouvait que le beige avait fait son temps. Nous allons acheter la peinture à même le budget prévu. Mais on voulait vous proposer que nous fassions la peinture nous-mêmes. « Nous » inclut tout le monde, c'est nous tous ici. Ceux qui auraient envie de donner un coup de main. On n'a pas les dates officielles encore, il faut se coordonner avec le bureau pour ne pas qu'il y ait de conflit d'horaire, mais si ça intéresse quelques-uns parmi vous de mettre l'épaule à la roue, venez me voir à la pause. On ne peut pas être 60 dans le bureau, mais ça serait le fun de faire ça en gang. On paie la pizz en plus! Merci.

Rapport de la réunion des RDR

Bonjour tout le monde. Je m'appelle Sophie et je suis alcoolique. Nous avons eu une première rencontre des RDR et RDRA le 20 mai dernier. Mon intervention de ce matin est un peu comme le miel pour vous attirer à une prochaine rencontre. J'avais expliqué à l'époque que cette réunion a un but bien particulier : de favoriser l'unité au sein de la région, de rapprocher les districts, d'améliorer la communication entre les districts pour trouver des solutions ou proposer des choses au comité de direction, des changements dans nos manières de faire.

La réunion du 20 mai dernier, il y avait 10 districts présents sur 22. C'est la moitié. On est très content du résultat de cette rencontre. Beaucoup de choses ont été exprimées. Nous avons choisi des sujets assez variés : contact avec les groupes; comment se fait la communication dans les districts; on a parlé des activités de chacun des districts; de la participation aux activités de la région; des enjeux rencontrés au sein du district.

Chacun s'exprimait à tour de rôle. Il a été question : pourquoi on ne pourrait pas organiser des élections lors du congrès de la région? Afin de créer de l'intérêt chez les membres et de favoriser l'implication.

On a parlé aussi des activités dans les districts; prendre en compte le calendrier de la région avant de prévoir une date pour les activités. Améliorer la communication entre les districts pour peut-être conjuguer les efforts et s'unir pour organiser un événement conjointement plutôt que de faire deux activités à des dates rapprochées.

Autre idée émise : organiser un comité de coordination d'activités au sein de la région. Peut-être épurer un peu toutes les activités pour permettre au plus grand nombre de participer sans diluer les participants.

On a soulevé l'importance de consulter régulièrement le calendrier des activités de la région.

On a parlé du jumelage des districts aux comités. Les RDR et les RDRA croient qu'il y aurait lieu de laisser le choix du comité et dans le doute, assigner un comité au hasard. Certains n'ont pas apprécié d'être forcés de changer de comité.

La prochaine rencontre est prévue le 19 novembre. François, du 87-01, et moi nous sommes rencontrés pour un remue-méninge sur les sujets qu'on pourrait aborder. On pense que suite à l'intervention de notre délégué concernant l'implication, de la parole qu'on donne aux groupes, on pense qu'il serait important de se poser des questions, comment on peut améliorer l'implication des RSG aux activités de la région? Comment on peut valoriser le rôle du RSG dans le groupe, parce qu'il y a beaucoup de groupe qui n'ont pas de RSG. Alors que le RSG est là pour servir de pont entre le groupe et la région. Comment les inclure dans les réunions, leur donner le droit de parole, etc. Ce serait important qu'on discute de ces sujets.

Il y aura donc une prochaine réunion en octobre ou en novembre. La date est encore à déterminer mais nous allons vous tenir au courant. Ce serait agréable que, si vous ne pouvez pas y être en tant que RDR, que le RDRA soit là. Et si vous pouvez être là tous

les deux, ce serait encore mieux. On espère surpasser la participation de la dernière réunion.

Les districts anglophones sont les bienvenus.

Question de l'assemblée : Pierre C., coordonnateurs du Comité des archives : est-ce que ces rencontres sont exclusivement pour les RDR et les RDRA? Ou si on pourrait y aller comme observateur? **Réponse :** Oui, vous pouvez assister comme observateur. Mais le droit de parole est aux RDR. Si vous êtes intéressés, il faut le manifester. Ces rencontres sont pour les RDR et les RDRA. Nous croyons que le rôle du RDR pourrait être mieux compris. Mais si vous voulez vraiment être là, laissez-le moi savoir. Je vous ferai parvenir les informations. Mais nous ne transmettrons pas l'invitation à tout le monde.

(Pierre mentionne que le comité des Archives serait intéressé à avoir le résumé de ces rencontres.)

Nancy C. DCM 87-18 : Pour répondre à la question de Pierre, c'est intéressant s'il est là. Mais c'est intéressant pour les RDR d'avoir un espace pour parler entre nous. Nous sommes au milieu. Il y a les groupes et il y a la région... Et nous sommes entre les deux.

Présentation du document « Procédure de vote » par Lucien J., président

Gilles va distribuer le petit livret. Il n'y a pas beaucoup de copies, nous allons privilégier d'en remettre aux RDR et aux Coordonnateurs. Nous allons en imprimer des copies supplémentaires. Ce devrait être fait en silence... Les mains ne parlent pas. C'est difficile, Gilles parle tout le temps!

Dans un des sondages de réunion, il y avait des commentaires dont un, « vous autres pis vos procédures de vote! On comprend pas comment ça marche. »

J'ai fait le document en collaboration avec deux autres membres de la région qui ont de l'expérience. On a essayé d'imager ça un peu pour que ce soit plus clair.

Lucien présente le propos du livret : (voici les grandes lignes)

- Une proposition qui n'est pas secondée, ne fait pas l'objet de discussion. On passe à un autre sujet à l'ordre du jour tout simplement.
- Une proposition secondée fait l'objet d'une discussion. Tous les votants ont le droit de s'exprimer et devrait le faire.
 - Les interventions sont limitées à 2 minutes
 - Afin de favoriser une discussion éclairée, les sujets faisant l'objet de proposition sont introduits à l'avance, accompagnés d'information pertinente.
 - On essaie d'éviter des actions prématurées en ne laissant pas un temps suffisant pour la discussion : ne pas demander le vote ou un amendement trop rapidement. La reconnaissance de ces demandes est laissée à la discrétion du président d'assemblée.

- Demande de vote : durant la discussion, une demande de vote peut être faite à tout moment. Elle doit être secondée. Si non, la discussion se poursuit. Si elle est secondée : fin des commentaires. L'assemblée s'exprime par vote si elle est prête ou non à voter sur la proposition. Une majorité simple suffit pour procéder au vote sur la proposition. Sans cette majorité, la discussion se poursuit.
- Toute décision concernant une politique de la région exige une majorité substantielle (i.e. 2/3 des voix exprimées) pour être mise en œuvre.
- L'expression de la minorité suite à l'adoption d'une proposition par 2/3 des votants
 - En vertu du 5^e concept, un droit de parole doit être accordé à la minorité.
 - Quand la proposition est acceptée, la minorité comprend les votants ayant voté contre la proposition.
 - Si la proposition est rejetée, la minorité comprend les votants ayant voté en faveur de la proposition.
- À retenir : les membres qui s'abstiennent de voter, ne sont pas considérés comme membres votants, ils ne peuvent donc pas s'exprimer lors du droit de parole à la minorité. Ces membres se retirent de tout le processus.
- Reconsidération d'un vote : On le fait surtout lorsqu'un élément nouveau est soulevé durant l'expression de la minorité. Dans ce cas, un votant parmi la majorité peut demander de reprendre le vote. Cette demande doit être secondée. Si elle n'est pas secondée, on ne reprend le vote et la décision demeure. Si elle est secondée, il faut une majorité simple de l'assemblée pour reprendre le processus : discussion, demande de vote, vote. Cette reconsidération de vote ne peut se faire qu'une seule fois pour une même proposition.
- Les amendements
 - Un amendement est une modification faite à une proposition, avant qu'elle ne soit adoptée.
 - Au cours de la discussion, quelqu'un peut suggérer un amendement qui permet d'ajuster la proposition pour l'améliorer ou la clarifier sans changer son essence.
 - L'amendement doit être appuyé. Sinon, l'amendement est abandonné. Si l'amendement est appuyé, l'assemblée doit débattre sur l'amendement et non plus sur la proposition initiale.
 - Si un deuxième amendement est proposé, il doit aussi être appuyé. Si c'est le cas, on discute de ce 2^e amendement avant de revenir au premier et finir avec le vote sur la motion principale.
 - On ne peut pas amener plus de 2 amendements selon le code Morin ou Robert.

Dans le livret, les dernières pages comportent les propos illustrés mais en version texte seulement.

Le micro est ouvert aux questions :

Question de Philippe, ADCM 87-06 : Est-ce que les votes sur le ou les amendements sont adoptés à majorité simple, 50% + 1? **Réponse :** Non, ils doivent obtenir les 2/3. Il n'y a que les votes sur la décision de passer au vote ou pas qui demandent une majorité simple.

Question de Raymond D., Coord. Comité du Congrès : On n'a pas parlé d'un amendement « à l'amiable ». Par exemple, s'il y a deux amendements, au lieu de les prendre un à un, les deux pourraient soit être combinés ou un des deux abandonné tout simplement par le proposeur. **Réponse :** Tout peut se régler assez rapidement si tout le monde est d'accord, si les deux proposeurs d'amendement s'entendent.

Questions de Nicole A., Coord. Comité du Helpline : Merci beaucoup pour ce document et la présentation. J'aimerais que ce document soit disponible sur le site de la région. Il serait sûrement très utile lors d'inventaire de groupe et même de réunions d'affaires des groupes.

Question de Suzanne B., RDRA 87-02 : Merci beaucoup. Cela m'éclaire énormément. Et cela va nous aider, c'est sûr. Ma question : lors du premier amendement, est-ce qu'il faut avoir complété le tour de table sur la proposition initiale? **Réponse :** Dès qu'il y a un amendement, il faut discuter de l'amendement avant de revenir à la discussion sur la proposition initiale. Mais les amendements doivent être secondé. Sans quoi, on laisse tomber l'amendement et on revient à la proposition principale.

Question de Richard D., RDR 87-10 : Pour les amendements, si un deuxième amendement est accepté, il dispose du premier amendement. On ne parle plus du premier amendement. **Réponse :** C'est exactement ça. On espère que cet outil sera utile.

Question de (inaudible) : Est-ce qu'on pourrait inclure ce document dans la pochette du RSG? **Réponse :** Ginette W. : Malheureusement c'est impossible. Les pochettes de RSG sont fabriquées et expédiées par le BSG. Ce qu'on peut faire, c'est avoir une réserve de ce document et de l'expédier nous-mêmes au RSG. Chaque fois qu'un nouveau RSG s'inscrit, nous lui expédions un Carnet régional. Il faut savoir que la durée de vie d'un RSG est d'environ 6 mois. Nous les accueillons une fois par année au mois de janvier, mais au mois de juin, la plupart ne sont plus en poste.

Commentaire de Nicole A., Coord. Comité du Helpline : peut-être qu'on pourrait faire une présentation à l'assemblée de bienvenue des RSG en janvier.

Parole au Délégué

Bonjour mes amis. Je m'appelle André Daigle et je suis un alcoolique. Délégué de la Région 87, Panel 74.

André procède à son introduction en espagnol et en anglais. Un document imprimé est également disponible. Voici les grandes lignes :

Retour sur le Congrès international, à Vancouver : Il y avait 34000 membres, provenant de 89 pays. Les organisateurs et les bénévoles ont tous fait un travail

impeccable. Des rencontres, des partages et des ateliers ont rayonné durant toute la durée du congrès. Le plus impressionnant aura été la cérémonie des drapeaux en ouverture du congrès. Nous nous retrouverons en 2030 pour souligner les 95 ans des AA à St. Louis, au Missouri.

Les élections régionales, en octobre, en personne seulement. Les RSG éliront une ou un délégué pour les représenter à la 76^e et 77^e Conférence des Services généraux. Nous élirons donc les serviteurs du Panel 76. Les postes en élections sont : Délégué et Président, et leur adjoint respectif. Il y actuellement 328 groupes actifs dans la région, 22 RDR, 12 coordonnateurs et 8 membres du comité de direction. Donc possiblement 370 membres ont droit de vote en octobre. Si votre nom n'apparaît pas sur la liste d'éligibilité, la date limite pour y ajouter votre nom est le 13 septembre, date de la réunion régionale de septembre. Aussi, en 2026, la Conférence élira un nouvel administrateur territorial pour l'Est du Canada. La région 87 est invitée à désigner un candidat lors de cette élection. Sont éligibles tous les délégués de la région précédent le Panel 74.

Le Conseil des Services généraux est aussi à la recherche de candidat pour la nomination d'un administrateur de Classe A. Il y en a 7 qui siègent sur le Conseil. Ils sont non-alcooliques. Habituellement, ce sont des professionnels qui ont œuvré dans le milieu juridique ou médical ou en administration, et qui connaissent les Alcooliques anonymes et en sont des amis. Ils sont bénévoles et nommés pour une période de 6 ans. C'est le Conseil qui est chargé de la mise en œuvre des résolutions adoptées lors de la Conférence, dans l'année qui suit la Conférence.

Notre délégué du Panel 72, Claude Gauthier, est décédé le 8 juillet dernier. Il m'a appelé vers le 15 juin pour m'informer qu'il ne pourrait pas honorer ses engagements pour la CMP au Congrès de Vancouver et me demandait de le remplacer dans ces fonctions. Je l'ai visité à l'hôpital quelques jours plus tard. Et j'ai appris son décès à mon retour de Vancouver. J'offre mes condoléances à tous ceux et celles qui le connaissaient.

J'ai reçu un courriel d'un membre qui a vécu une mauvaise expérience lors de la dernière réunion d'un groupe discussion : des membres ont tenu des propos sexuels et racistes. Le membre était outré de la situation et il m'a écrit pour avoir mon avis. Ma réponse : au-delà de mes opinions personnelles, dans AA, on devrait mettre en valeur nos principes (Étapes, Traditions et Concepts). Et c'est ce dont on devrait parler dans nos réunions. Le mouvement des AA est né du parrainage et s'est développé avec le parrainage. Nous devrions plutôt regarder dans cette direction plutôt que de chercher qui a tort.

Je vous rappelle les ateliers sur les 12 Traditions; la prochaine rencontre est prévue lundi le 11 août, en personne seulement au BSR. Apportez votre 12X12. Il y a eu une résolution de la conférence de 2021 ou 2022 pour amender l'essai sur la 6^e étape dans le 12X12, et l'essai sur la 12^e étape. Il y a eu une réédition du livre en 2023. Si vous voulez vous procurer la version à jour.

Parole de la Déléguée adjointe

Bonjour tout le monde. Sylvie Béland, alcoolique. Déléguée adjointe de la Région 87.

J'aimerais aussi vous parler des élections. On parle des élections à la région, mais il y a aussi des élections qui s'en viennent dans vos districts. Et il y a des élections qui s'en viennent dans les groupes.

De quoi avons-nous besoin avant d'accepter une tâche? Un parrain de service! Et des lignes de conduites. Si vous pouviez mettre l'emphasis sur le fait qu'il est très important de lire les lignes de conduite de l'entité AA qu'ils envisagent de servir AVANT d'accepter un poste. Peut-être que la durée de vie passera de 6 mois à 9 mois pour les RSG.

On dit toujours que chez AA, il n'y a pas de cabale et on ne sait pas qui se présentera à l'élection d'un poste à l'avance. Mais on peut préparer une élection. Comment? En discutant avec les candidats potentiels avant de les proposer à une fonction. De leur présenter la fonction pour qu'ils aient le temps de répondre aux trois questions de temps, capacité et volonté d'accomplir la tâche. Ce principe est valable pour tous les niveaux de la structure de service, du groupe à la région.

Parole aux RDR

District 27 : Francis V., RDR : Le district va bien. On a profité des vacances nous aussi. Les groupes semblent bien aller. Le comité de gratitude a tenu son activité le 23 juin. Une 3^e édition, journée kayak et paddle, suivi d'un meeting et du feu d'artifice sur le lac. Une activité très appréciée. Le comité prépare la prochaine activité qui sera le 16 août, une épluchette de blé d'inde. Bienvenue à tous. Les comités de district sont tous actifs. Les postes ont tous été comblés avant les vacances. Le mini-congrès du 4 octobre et le 12X12 sont aussi en préparation. Il n'y a qu'un seul groupe dans le district qui n'a pas de RSG.

District 26 : Marie-Élaine P., RDR : Cet été, je n'ai eu aucune demande des groupes. Nous sommes prêts pour la reprise en septembre. Nous avons eu notre journée de gratitude en juin. Plusieurs de nos membres sont allés au Congrès de Vancouver, dont plusieurs ont prolongé leur voyage. Et cela donne lieu à des échanges entre les RSG à leur retour. Nous attendons la confirmation de Guy qui viendra nous visiter pour présenter le Congrès régional.

District 24 : Carole M., RDR : Le district va bien en général. Sauf une controverse à propos du quorum. On s'est rendu compte qu'on n'avait pas quorum pour décider et mettre en œuvre des décisions. Je me fiais à la Région, mais en lisant les lignes de conduite, j'ai compris que je les interprétais comme à la région, alors que le district a encore un quorum de 2/3 de groupes représentés. Il a fallu faire un amendement aux lignes de conduite pour pouvoir fonctionner. La révision des lignes de conduite est prévue pour octobre. Sans quorum, nous n'avons pas pu voter d'envoyer une contribution à la région. Tout a été analysé et préparé avec l'aide de ma marraine de service. Tous les groupes n'ont pas de RSG, ce qui n'aide pas à ce qu'on ait quorum dans nos réunions.

District 18 : Nancy C., DCM : Nous avons beaucoup de plaisir à notre district, peut-être trop! Nous avons eu une réunion en juin, en juillet et notre prochaine est en août. Nous avons décidé d'avoir des réunions durant l'été parce qu'on s'aime beaucoup! En juin, nous avons eu notre post mortem pour notre événement New Comer Event. En juillet, nous avons discuté des élections. Les RSG du district sont très enthousiastes pour AA. Et cette discussion a été très intéressante. Les groupes organisent des événements spéciaux (danse, Bar B Q, etc.). Nous avons perdu une RSG qui était au groupe Shadows et qui est décédée cette semaine. Mais elle est encore avec nous!

District 16 : Alain P., RDRA : Nous n'avons pas eu de réunion cet été. La prochaine est en septembre. Notre secrétaire a démissionné, mais il aurait été démis de son poste de toute façon. Son travail et son attitude n'étaient pas appréciés des RSG. C'est malheureux que cela arrive, mais ça nous rappelle que nous sommes au service des groupes et pas au service de nos ambitions. Il y avait aussi un groupe en difficulté financière et avait demandé l'aide du district. Après discussion, il a été décidé de ne pas intervenir financièrement, mais plutôt d'aider à augmenter les assistances et l'implication dans le groupe. Nous continuons d'envoyer régulièrement des contributions à la région.

District 14 : Laurence C., RDRA : Notre district a été en arrêt en juillet et août. À la réunion de juin, il y avait une vingtaine de personnes, belle ambiance et belle dynamique. La plupart des RSG sont présents avec leur adjoint, les responsables de comité aussi. Quelqu'un s'est présenté comme visiteur et s'est plaint qu'un groupe agissait en dehors des traditions. Lorsqu'il a déposé sa plainte au groupe, on l'a invité à se joindre à un autre groupe. Ce qui a bouleversé la personne. Sophie et moi tentons de fournir du support dans la situation.

District 13 : François D., RDR : Notre district est plus tranquille en période estivale. Nous avons dû faire face à une situation problématique dans un groupe. Il y avait un homme qui faisait de l'intimidation auprès des femmes. J'ai demandé conseil au délégué. La situation s'est résorbée dans le groupe. Deux groupes ont élu des nouveaux RSG, ce qui est motivant. Il y a une tendance dans le district avec des plus jeunes membres qui s'intéressent au Service. C'est motivant aussi. Notre grosse activité de l'été, c'était de préparer la Journée des Centres de Détention, avec le comité des Centres de détention. Nous avons trouvé tous les bénévoles dont nous avons besoin. Et nous préparons la rentrée.

District 10 : Richard D., RDR : Le district est en pause. Nous sommes plein d'énergie. Tous les postes sont comblés. Tous les groupes ont des RSG et plusieurs un adjoint. Nous remettons en question de faire une pause de 2 mois. J'espère que tout le monde sera là quand on reprendra.

District 06 : Philippe J., ADCM : Nous sommes aussi en pause. Nous faisons aussi un arrêt de deux mois. La suggestion de passer à un mois a été déclinée. Nous aurons l'inventaire et la révision des lignes de conduite du District le 7 septembre. Les élections pour RDR, RDRA et trésorier seront en octobre. Le district a été approché par un centre de traitement pour avoir des réunions. Je vais rencontrer le comité des

centres de traitement pour répondre à cette demande. Il y avait plusieurs personnes de notre district à Vancouver.

District 04 : Serge F., RDRA : Je suis adjoint RDR. Ça fait 33 ans que je fais AA et je n'ai jamais fait une tâche d'adjoint. Au cours des dernières années, je suis retourné dans le groupe où j'ai fait ma première réunion. Et je suis resté collé là. Nous allons reprendre le travail bientôt dans le district. Cette semaine, nous avons eu une activité d'information publique qui était inactif depuis l'an dernier. Nous avons eu une rencontre avec Renald et nous allons tenter de relancer ce comité dans le district. Il faut travailler fort pour attirer les membres vers le service. Les groupes sont presque tous représentés et présents à la réunion de district. Je suis content de comment ça se passe.

District 02 : Suzanne B., RDRA : Sophie et moi avons entrepris cette année d'aller visiter chacun de nos groupes, pour rencontrer les gens. On a commencé par les groupes qui ne venaient pas aux réunions de district. Ça été super agréable. Nous a réussi à conscientiser deux groupes à nommer un RSG et de faire de l'accompagnement avec ces personnes en attendant qu'ils choisissent un parrain de service. C'est une excellente expérience. Avec les autres, on réalise que dans nos réunions tout est assez beau, mais quand on visite sur place, on constate qu'il y a un besoin d'accompagnement. On parlait de parrainage de service et on parlait de la durée de vie courte des RSG. Effectivement! Il manque beaucoup d'information. La semaine dernière, il y en avait un qui ne savait pas où était le bureau de service. On voit qu'il y a un grand besoin d'accompagnement. Nous allons tenir une prochaine réunion au mois d'août.

District 01 : François D., RDR : Nous sommes aussi en pause. On reprend en septembre. J'ai profité de l'été pour faire la tournée des groupes. Il y a 4 ou 5 gros groupes, mais tous les autres sont des petits groupes. L'implication est plus difficile dans ces petits groupes. En septembre on reprend avec beaucoup de pain sur la planche. Il va y avoir notre inventaire et lignes de conduite. Il n'y a toujours pas de secrétaire au district et la RDRA a quitté sa fonction. Alors il y a ça à régler aussi.

Avant de passer au prochain point à l'ordre du jour, j'aimerais souligner la présence d'un délégué du Panel 40, Ovila. C'est toujours agréable de le retrouver encore avec nous.

Parole aux Comités

Gilles F., président adjoint de la Région 87, anime cette portion de la réunion.

Information publique : Renald D., coord. : Bonne nouvelle! Je suis heureux d'annoncer que MONQYPAA (Montreal Quebec Young People in AA) a officiellement intégré la structure en se joignant au comité de l'Information publique de la Région 87 en tant qu'un de nos modules. Julien est celui qui coordonne le module présentement. C'est une excellente nouvelle car en unissant nos efforts, nous pourrions atteindre un autre auditoire. C'est l'important : que le message soit aussi dirigé vers les générations plus jeunes. Justement, le 24 juin, le module a organisé un Bar B Q; ils sont en train d'organiser une activité pour l'Halloween et bien sûr la soirée

de la Veille du jour de l'An. D'autre part, pour notre comité, de plus en plus de districts se donnent les moyens de transmettre le message. Il y a maintenant 9 districts francophones avec un responsable d'info publique de district. Michel vient d'être nommé coordonnateur du module anglophone. Ça faisait des années qu'on n'avait pas personne. Michel a beaucoup d'enthousiasme et d'énergie. Nous avons participé au Rassemblement provincial, Guylaine (secrétaire du comité) et moi. Nous étions dans l'atelier de l'Information publique, ce qui nous a permis d'échanger de vive voix avec plusieurs personnes impliquées dans les CIP de différentes régions. Depuis, nous avons collaboré avec le comité de la Région 88 en leur fournissant des cartes postales et notre affiche avec numéro de téléphone détachable pour distribuer au colloque des infirmières en santé mentale qui se tenait à Drummondville. Avec la Région 89, nous leur avons transmis notre contact vers la coordonnatrice des délégués sociaux de la FTQ de la région de Sherbrooke. Et avec la Région 90, nous avons collaboré dans leurs préparatifs pour une rencontre avec le service de police de Saint-Jérôme en leur partageant la présentation Power Point. Si les outils que nous avons sont utilisés par d'autres régions, c'est donc qu'ils peuvent être utilisés par n'importe quel district. Guylaine a fait un travail colossal pour rendre ces outils disponibles sur notre plateforme intranet. Il n'est pas nécessaire de réinventer la roue. Congrès de la Rive-Sud, nous y étions. Catch the Spirit, notre module anglophone y était. Nous avons rencontré le District 27 à la fin du printemps. Suite à cette rencontre, nous avons commandé deux banderoles avec les 12 questions. Nous sommes aussi présents au Festival de la Fierté et serons au Congrès régional. Notre réunion se tient le premier lundi de chaque mois, à 19h, en format hybride.

Technologies : Pierre A., coord. : Nous avons eu des mois d'été tranquille, sans réunion. Notre prochaine sera la semaine prochaine. Benoît et Mélanie ont assisté au Rassemblement provincial. Ils ont participé à un atelier sur les réseaux sociaux. Malgré la semi-pause estivale, nous continuons le maintien et les mises à jour du site Internet. L'équipe graphique et des réseaux sociaux (YouTube et Instagram) sont restés actifs. Nous sommes à la recherche de relève pour le support aux réunions hybrides et pour le maintien des réseaux sociaux. Nous avons des descriptions de tâche qui seront diffusées dans un prochain envoi postal aux groupes. Nous avons aussi un projet de sondage pour connaître qui se sert de notre site Web et comment. Nous avons quelqu'un qui s'occupait des adresses courriel, mais la personne s'est désistée. Nous pouvons répondre aux demandes quand même, mais sommes à la recherche de quelqu'un pour cette fonction.

Services aux groupes : Kathleen R., coord. : Toujours un plaisir de vous rencontrer. Mon été a commencé par le Congrès international de Vancouver. Rapidement, j'ai vu environ 35000 membres avec le sourire contagieux. Plusieurs partages inspirants. Je reviens avec beaucoup d'idée, mais dois malheureusement ralentir la cadence et agir en fonction des effectifs du comité. Nous continuons d'offrir de l'aide pour les inventaires et préparons les ateliers à venir. Il y aura un séminaire le 4 octobre, en anglais, et le 11 octobre en français, ici au BSR. Le comité a terminé la traduction dans les 3 langues des pages de notre comité sur le site Web. Kayla, la coordonnatrice adjointe, a présenté notre comité à l'événement Catch the Spirit.

Nous sommes à la recherche d'un ou d'une secrétaire ainsi qu'un adjoint responsable au module Inventaire-Lignes de conduite. Pour ceux et celles qui aimeraient s'impliquer avec nous, faites-le-moi savoir en m'envoyant un courriel à servicesauxgroupes@aa87.org.

Helpline : Nicole A., coord. : Nous étions au Catch the Spirit; Merci à Jennifer pour le Power Point qu'elle a proposé. Nous avons aussi apprécié la visite de Gilles à la réunion du comité. Notre comité est le seul qui n'a pas eu de RDR jumelé. Mais Jennifer du District 8 a offert son support. C'est très apprécié. ...(inaudible)... J'ai visité l'intergroupe de Vancouver. Si jamais vous voyagez, c'est toujours plaisant d'aller supporter les serviteurs dans d'autres régions. On peut faire d'intéressant échange d'expérience.

Correctional Facilities : Geoffrey P., coord.: Nous avons augmenté le nombre de membres dans notre comité depuis le début de l'année. Nous sommes passés de 6 à 12 membres. Nous étions à Catch the Spirit pour présenter le comité et le programme Bridging the Gap. Suite à notre présentation, nous avons eu 6 personnes qui se sont montré intéressées. On avait aussi une table au West Island Round Up. Nous avons maintenant deux réunions à Bordeaux, jeudi et vendredi. Nous avons toujours une réunion à toutes les deux semaines au centre des jeunes. Nous travaillons à rendre la rencontre à toutes les semaines. Présentement, nous avons 10 réunions par mois. Pour BTG, nous avons eu deux demandes d'accompagnement. JCDD, je vous invite le 23 août. La programmation sera en anglais et en français. La journée sera conclue par un Bar B Q. J'ai des billets.

Congrès régional : Raymond D., coord. : Nous n'avons pas eu de réunion en juillet. Une invitation est envoyée pour toutes nos réunions, mais nous avons peu de gens. C'est décevant et on se demande parfois si ça vaut la peine de continuer à organiser un congrès régional. Nous avons une super équipe de gens motivés et qui veulent que ça fonctionne. Mais la participation n'est pas au rendez-vous. Je ne suis pas content de dire ça, mais c'est comme ça. Je suis très déçu du manque d'intérêt. On va faire le congrès cette année, mais il faudra décider si on en fait un l'année prochaine. Chaque mois, nous avons expédié une feuille volante pour promouvoir notre événement. Il y a deux codes QR, un pour acheter votre billet par la boutique en ligne de la région; l'autre vous amène au site Internet du Congrès. On y retrouve toutes les informations sur le congrès. J'ai aussi participé à Catch the Spirit. Merci pour l'invitation. Nous sommes aussi allés au congrès de Granby hier. Et aujourd'hui, c'est le coordonnateur adjoint qui est là. ...(partie inaudible)... J'ai besoin de connaître combien de billets seront vendus pour le 15 septembre afin de prévoir les repas. L'an dernier, nous avons trop réservé de repas. Donc, nous allons rappeler les districts pour avoir l'information pour ne pas revivre l'expérience de l'an dernier. Cette année, il y aura un match d'improvisation au lieu d'une pièce de théâtre. On a toujours besoin de bénévoles. Un formulaire est disponible sur notre site Internet.

CMP : Lynda B., représentante du comité : Le comité n'a pas de coordonnateur. Nous avons de belles activités qui s'en viennent, dont une le mercredi 13 août. Dans la salle Bill et Bob, nous allons reproduire une réunion, avec un partage et des

membres. Vous êtes les bienvenus. Nous allons accueillir des recrues du SPVM et leur ferons une démonstration de ce qui se passe dans une réunion AA. La décision de reproduire une réunion est venue suite à l'expérience négative d'amener les recrues dans une réunion régulière. La réception par les membres des policiers était plutôt froide. Il y en aura quelques-unes, des soirées comme ça, puisque le service de police souhaite que chaque recrue de son service soit au courant de ce que sont les AA.

Centres de traitement : Johanne B., coord. Adj : Aux Centres de traitement, on pourrait aussi ajouter « accessibilité », « besoins spéciaux »... Bref, c'est un gros comité. Le comité va bien et il y a beaucoup de choses qui bougent. Nous avons aussi des choses en attente, par manque d'effectifs. Il y a l'Institut Douglas qui pourrait accueillir au moins une autre réunion, mais nous n'avons personne de responsable pour le prendre en charge. Il y a aussi la réunion Anchorage, la réunion anglaise à l'Armée du Salut; nous avons des personnes qui se sont manifestées. La réunion française va bien. Notre dernière réunion a été tenue au mois de mai. Nous avons décidé de revoir les lignes de conduite qui n'ont pas été revues depuis plus de 3 ans. Les rencontres du comité sont agréables généralement. La participation est meilleure quand on appelle les gens avant. Je vous informe que les réunions des centres de traitement ne sont pas inscrites dans le répertoire imprimé. C'est notre faute. C'est à nous qu'incombait de fournir les informations à la registraire. On ne l'a pas fait... Nous avons aussi un programme Favoriser le rapprochement avec un téléphone dédié. Si jamais ça vous tente de vous rendre disponible pour accompagner des personnes qui sortent de traitement à des réunions, vous êtes bienvenus. Je vais terminer en vous partageant une visite que j'ai faite à Sutton. Il n'y a pas d'âge pour servir. Jane a 93 ans et elle s'occupe d'une réunion dans un centre de traitement à Dunham. Une rencontre inspirante. Thomas et Ginette planifions de retourner voir Jane.

Centres de détention : Isabelle F., coord. : Merci Lita du comité de l'Aide téléphonique et les membres de son comité qui nous réfèrent des détenus et des ex-détenus qui veulent communiquer avec nous. Mon rapport complet est disponible par écrit. Je travaille sur une collaboration interrégionale, j'ai rencontré les responsables des comités des centres de détention des autres régions pour créer comme un genre de symposium afin d'échanger nos expériences sur les enjeux, les problématiques et les solutions. La réalité des milieux carcéraux au Canada est vraiment différente de celle des USA et ailleurs dans le monde. C'est d'autant plus important dans le cadre du programme Favoriser le rapprochement. Nous avons inclus les hispanophones de Montréal qui se joignent à nous. Nous tentons d'intégrer d'autres minorités linguistiques dans les réunions avec les détenus. Je souligne l'importance du programme Favoriser le rapprochement. C'est hyper important pour les détenus qui veulent poursuivre avec les réunions après leur sortie. Nous avons fait des réunions à domicile; un autre que nous avons cueilli à sa sortie et qui voulait absolument faire sa 5^e étape tout de suite en sortant. Et il reste en contact. Je viens de recevoir un SMS de lui : « Wow! Je viens de sortir d'une des meilleures réunions de ma vie. Quel partage! J'adore le mouvement... »

Archives : Pierre C., coord. : J'ai un rapport écrit qui n'est pas sur la table. Si vous le souhaitez, je vous en enverrai une copie. Nous étions 8 participants à notre dernière réunion de comité qui a été tenue le 8 juin. 3 d'entre eux étaient des RAD (Représentant des Archives au District). Ces personnes nous apportent des documents d'archives. C'est très plaisant. Nous avons complété nos lignes de conduite. Il faut maintenant les traduire en anglais. Nous avons aussi mis à jour notre liste de destinataires. Nous envoyons beaucoup de documents à beaucoup de gens, mais on ne sait pas s'ils sont intéressés à les recevoir. Pierre V., notre archiviste a participé à Catch the Spirit. Il a aussi contacté une personne de l'association des archivistes du Québec qui lui a transmis des indications sur notre position par rapport à la loi 25. À première vue, nous respectons les principes de la loi et nous pouvons être considéré comme une ressource pour les représentants de l'autorité responsable. Nos directives sont très claires et devraient être suffisantes pour satisfaire aux exigences de la loi sur la protection des citoyens. Nous n'aurons pas à détruire de documents car ceux-ci sont très utiles pour leur valeur historique et patrimoniale. De même que pour les besoins de l'administration. Leur accès est très limité et toute recherche est encadrée. Une lecture superficielle du document envoyé par l'association permet toutefois de confirmer que nous sommes en accord sur la plupart des points. Il reste cependant à en faire la description dans un document qui pourrait être soumis aux autorités responsables (Comité de directions) ainsi qu'à notre hiérarchie (les Districts et les groupes). Donc, dans l'ensemble, il n'y a pas de problème avec la loi 25. Il reste ce document à produire. À la suite de mon partage sur les archives au Congrès international de Vancouver, une membre m'a demandé de lui envoyer des lettres de Dave B. à Bill W. durant les premières années du mouvement à Montréal. Ce que j'ai fait. Nous allons aussi acheter les enregistrements audios des réunions du Congrès international, à un coût d'environ 200 \$US. Je travaille avec Ginette pour cette transaction. Toujours en lien avec mon partage au congrès, j'ai parlé qu'en mars 2020, alors que tous les groupes ont fermé à cause de la pandémie, nous avons mis des partages en ligne sur notre site Web. Partages qui y sont toujours d'ailleurs. Cela a provoqué une vive réaction positive. Plusieurs documents nous ont été envoyés par le RAD du 87-22. Des documents du groupe St-Paul-de-Beauharnois (87-04) ont été archivés, de même que des archives du groupe Chateauguay Bassin du 87-04 également. Le 21 juin, j'ai envoyé à Lita un lien vers les archives des PV des réunions régionales depuis 1976, pour avoir accès aux rapports des coordonnateurs de l'Aide téléphonique, afin de rédiger l'historique de comité. Cette semaine, je vais m'occuper des années 1944 à 1975. Nous serons au congrès régional. Et en terminant, Ginette a transféré un courriel reçu d'un membre de la région 49 qui a des documents nous concernant. Il va nous les expédier. Pour le reste, tout va bien.

Aide téléphonique : Lita S., coord. : Un petit mot pour Isabelle à propos des ex-détenus qui demandent des attestations de présence aux réunions. Est-ce que votre comité en a d'avance? Le comité se porte très bien. Vous avez sans doute remarqué que notre bureau est fermé ce matin. J'ai deux travailleurs qui travaillent à distance. Beaucoup de nos quarts de travail sont comblés par 2 membres par quart. Même si le volume d'appel est en baisse, on se rend compte que notre nouvelle façon de procéder, grâce aux informaticiens de Québec, répond à un besoin. Avant la

pandémie, nous comptons autour de 1000 appels, durant la pandémie, c'est 1500. Présentement, nous sommes aux alentours de 600 appels par mois. Merci aussi les RDR qui parlent de notre comité et du système de réponse à distance. Notre équipe de travailleurs est formée par 36 personnes. La plateforme à distance est opérationnelle et bien intégrée à notre système de lignes en cascade. J'ai donné 8 formations à des nouveaux travailleurs au cours des 2 dernières semaines. Ils travaillent à distance depuis Saint-Ours, Granby, Saint-Hyacinthe, Châteauguay. Je tiens à remercier les gens de Québec (Pierre, Clément et Carl) qui ont mis tout le système en place. Je veux aussi remercier Brigitte qui s'occupe de l'Aide téléphonique de Québec qui a été d'une grande aide avec moi. Merci aussi à Ginette. Pour les gens qui souhaitent répondre aux appels à distance, comme on dit, il y a beaucoup d'appelés mais peu d'élus. Il faut avoir un minimum de capacités technologiques. Il faut un ordinateur. Le téléphone ne suffit pas. Nos réunions de comité sont en format hybride. Généralement, les 2/3 des travailleurs sont participants. Nous aurons une formation générale le 24 septembre, une séance de 4 heures, pour tous ceux qui désirent faire de l'aide téléphonique, soit au bureau, soit à distance. L'annonce est déjà envoyée. Ceux qui veulent s'inscrire, simplement communiquer avec moi à aidetelephonique@aa87.org.

Gilles F., président adjoint :

- Dans l'ordre du jour de la réunion d'aujourd'hui, il y avait d'inscrire l'entérinement des lignes de conduite du Comité des Centres de détention. La proposition est faite par Isabelle F., coordonnatrice. Il faudrait un second : Kathleen R., coord. CSG. Qui est en accord avec l'entérinement. Est-ce qu'il y a quelqu'un en désaccord? Non. Merci beaucoup. Les lignes de conduite sont acceptées.
- En terminant le bloc des comités, je vous rappelle la réunion des coordonnateurs le lundi 25 août. Lynda sera là pour parler de la préparation de budgets des comités pour 2026.
- Je vous invite à consulter le calendrier des activités sur le site aa87.org pour les réunions ou activités des comités en zoom. Aussi de le consulter avant de fixer des dates pour vos projets afin d'éviter autant que possible d'avoir deux activités en même temps.
- Le jumelage : il y a le district 27 qui a été changé de comité. Ça fait quelque temps déjà, mais si jamais votre district est incapable de participer au comité jumelé, laissez-le-nous savoir, à moi ou Benoît ou Alain.
- Je vous rappelle notre code : Amour et service.

Lucien, le président d'assemblée, présente André D. qui a souhaité soumettre un sujet de discussion.

André D., délégué :

Lors des deux dernières Conférences des Services généraux, nous avons tenté de faire une présentation de La Vigne. Les circonstances ont fait que ça n'a pas été possible. Lors des « micros ouverts », nous avons 3 minutes au micro pour s'exprimer sur des sujets variés. Pour cette année, je m'étais bien préparé, mais malgré cela, je n'ai pas réussi à tout dire en 3 minutes. Je me suis fait couper le micro. Et j'étais déçu

de ça. Nous en avons discuté à la réunion du conseil d'administration de La Vigne. De présenter un article à l'ordre du jour de la prochaine conférence. La procédure nous dicte qu'il faut le faire avant le 30 septembre. Et il faut l'accord des groupes et des membres. Ce qui a été décidé c'est de proposer l'ajout de cet article par les 4 délégués du Québec qui siègent au c.a. de La Vigne. Dans la région 87, nous n'avons pas demandé l'accord de nos membres encore, mais aujourd'hui je vous demanderais de commenter, si vous le voulez, ou d'exprimer votre opposition. Voici la proposition :

- En référence à l'extrait du rapport de la 64^e Conférence des Services généraux :
« Suite à l'excellent exposé de Donald C., Terry Bedient a demandé aux membres de la Conférence d'informer les francophones de leurs régions, de leurs districts et de leurs groupes à propos de La Vigne. Les membres de la Conférence se sont ralliés en reconnaissance de La Vigne comme étant le magazine des AA francophones de la structure de notre Conférence, et que le magazine pourrait servir les membres des AA de langue française aux É.-U. et au Canada. »
- Le c.a. de La Vigne souhaite soumettre une demande à la Conférence des Services généraux des AA afin d'obtenir une fenêtre d'un maximum de 10 minutes à chaque Conférence pour présenter le magazine La Vigne, reconnues lors de la 64^e Conférence. Cette présentation serait faite par l'un des 4 délégués du Québec, présent à chaque Conférence, dans la langue de son choix.
- Cette présentation aurait pour but de souligner le travail de l'équipe entièrement bénévole des Éditions La Vigne qui produit à tous les deux mois le magazine La Vigne 2.0 qui est tiré à 5250 exemplaires à chaque édition. Nous croyons que cette présentation permettrait de mieux faire connaître le magazine auprès des membres de la Conférence, de souligner sa contribution essentielle à la transmission du message des AA en français en Amérique du Nord et de renforcer le sentiment d'appartenance des membres francophones à la structure des Services généraux.

J'en fais la proposition. Est-ce qu'il y a quelqu'un qui seconde? Richard D.

Le micro est ouvert aux commentaires, aux questions. Personne ne se manifeste. Le président demande si l'assemblée est prête à voter sur la proposition?

Le président, Lucien J., demande le vote. C'est secondé par Serge F., RDRA 87-04

À mains levées, la proposition est adoptée de supporter l'initiative du c.a. de La Vigne de soumettre une demande d'ajout d'un article concernant La Vigne à la prochaine Conférence des Services généraux.

Séance d'échange de vue

Lucien J., président : Après avoir discuté avec Pierre, qui était d'avis que le sujet est d'intérêt régional. Je vous partage une expérience que j'ai vécu à Vancouver. Nous sommes arrivés le mercredi à Vancouver. Le soir, au souper, j'ai un appel de Robert L., administrateur universel du Canada qui me dit que Scott, du BSG, a besoin d'un

francophone demain. « Je ne sais pas pourquoi. Est-ce que je peux donner ton nom? » Je réponds que oui. Un peu plus tard, je reçois un appel de la responsable de l'information publique du BSG, Micha. Elle me dit que CBC souhaite faire une entrevue en français de deux minutes demain (jeudi). Je lui réponds que je suis libre. Vers 10h30, jeudi matin, elle m'appelle pour me donner les indications de l'heure. Elle va venir me chercher à l'hôtel pour se rendre en taxi vers le studio de Radio-Canada à Vancouver. Je suis accueilli par l'animatrice de télé, Julie, qui est la chef d'antenne francophone. Elle dit « je suis la Patrice Roy » de Vancouver. Quand j'ai eu terminé, j'ai dit à mon épouse « Je ne parle de ça à personne! ». Et depuis ce temps-là que j'arrête pas d'en parler...

Au studio, tout a été installé dans le respect de l'anonymat, au niveau de l'éclairage. Micha a aussi confirmé cet aspect. L'entrevue a duré 6 minutes et a été diffusée intégralement au télé-journal de Radio Canada, à 18h08 heure de Vancouver. Ils ont fait de même en matinée avec un anglophone. Le plus beau commentaire que j'ai eu depuis concernait la qualité des questions. J'ai compris pourquoi à la fin de l'entrevue, alors que tout le monde range les choses, la journaliste m'a pris à part et m'a partagé qu'elle connaît très bien le mouvement, son père était membre pendant plusieurs années. Elle m'a confié avoir été très émue elle-même tout au long de l'entrevue. Alors qu'elle me disait ça, tous les deux on pleurait.

L'entrevue a été faite pour rejoindre le public qui n'a probablement jamais entendu parler des AA.

Le micro est maintenant ouvert à tous pour vos commentaires.

Nicole A., coord. Helpline : (les propos étaient inaudibles)

Richard D., RDR 87-10 : J'aimerais revenir sur l'intervention de Raymond sur le congrès. Nous sommes une grande région avec beaucoup de monde. Et déjà les responsables se questionnent sur l'intérêt des membres pour notre congrès. Est-ce qu'on continue? Alors que toutes les régions tiennent des congrès avec une bonne participation. Je vous invite à s'interroger sérieusement sur la question. La région 87 fait un congrès et on ne semble pas intéressé à la chose.

Isabelle F., coord. C. de détention : j'avais en vie de vous partager les échanges que j'ai eus avec les personnes impliquées dans les comités des autres régions. Ils demandent des informations sur comment partir des groupes dans les palais de justice, par exemple, etc. Cette semaine, j'ai parlé avec le responsable du district 88-06, dans le secteur de Rimouski et le Bas-du-Fleuve. J'ai passé des étés dans cette région et je me souviens qu'avant la pandémie, il y avait une trentaine de réunions dans un rayon de 40 minutes en voiture. Et maintenant, on n'en compte plus qu'une douzaine. La réalité n'est pas la même partout. Et j'ai envie de dire Merci à tout le monde. J'aimerais que tous les RDR et les RSG passent le message pour le comité des Centres de détention pour leur dire merci pour les dons de littérature. L'an passé, ces dons ont représenté une valeur de près de 2600\$, en plus de ce que le budget du comité assume en dépense d'achat de littérature. Quand je parlais avec le responsable du 88-06, il me disait que leur budget annuel qu'il partage avec l'info

publique de son secteur est de 800\$. Il me demandait si on donne des livres en prison. J'ai répondu que la valeur des livres qu'on donne pour les détenus chaque année est autour de 14,000\$. On les voit, ils s'en servent. Ils se font des réunions dans les cellules à tous les jours entre eux. Ils complètent leurs feuilles de route, ils utilisent les vignes, ils prennent des sujets dans le 12X12. Alors vos dons se rendent et je voulais vous remercier et remercier les groupes.

Pierre C., coord. Archives : Pour revenir sur l'anecdote de Lucien, on ne peut pas mettre sur notre site Web l'enregistrement de son entrevue. On peut mettre un lien vers l'entrevue. Je suis heureux qu'on ait accepté la proposition de demander à la Conférence un espace de 10 minutes durant la semaine de la Conférence. Ce serait agréable qu'on ait aussi la même chose dans notre région. Je sais qu'il a eu des assemblées de bienvenue dans le passé où on avait une présentation de La Vigne. Il y avait eu aussi sur le Magasin en ligne et sur le Site Web. Ça serait bien que ça revienne parce que ça fait au moins 4 ou 5 ans qu'on n'a pas eu ce genre de présentation à l'assemblée de bienvenue. Ce serait bien de commencer par notre région avant d'aller en parler à 89 autres délégués.

Parole aux visiteurs

Louise : je suis allée au congrès international. Si on pouvait prendre note : il y avait une suite hospitalité, malheureusement, nous n'étions pas là. Même si c'est aux 5 ans, il serait peut-être pertinent de faire une ligne de conduite au comité de direction ou au comité régional, afin d'organiser quelque chose. Il y avait beaucoup de membres de la région 87 sur place. Et je me suis souvenu du congrès à San Antonio. Ç'avait été tellement agréable, parce qu'on était organisé à la suite hospitalité. Cette année, j'ai trouvé ça ordinaire. On y est allé et il n'y avait personne pour nous accueillir, alors que c'est ça le but.

Simon : J'ai pas de position dans le service encore. Je suis trésorier d'un groupe. Je trouve important d'être ici aujourd'hui pour apprendre comment ça fonctionne dans la structure de service. Je vous remercie pour votre travail. J'apprécie aussi le document sur le vote. C'est souvent confus dans nos réunions d'affaires. Depuis que je suis trésorier de mon groupe, on a envoyé des contributions à la région. Et on a aussi un contenant pour recueillir des contributions pour les prisons. Merci pour votre service.

Guy : Je suis dans le comité du congrès. On a dit beaucoup de choses sur le congrès aujourd'hui. J'aimerais nous rappeler qu'un congrès AA, c'est l'essence des AA, un événement d'information publique, de réjouissance, de partage et tout ça. Vous risquez d'y rencontrer des gens que vous n'avez pas vu depuis longtemps, d'avoir beaucoup de plaisir avec eux. Y a le décompte, la danse et la ligue d'impro. Toutes des opportunités de réjouissance. Le mouvement des AA n'est pas triste. C'est un grand bonheur et un privilège pour moi de rencontrer des gens que je n'ai pas vu depuis longtemps. Si vous voulez avoir du plaisir dans une ambiance festive, partager et en connaître plus sur les comités, venez nous voir. Je renchéris sur les propos de Raymond, il serait dommage que le comité de notre région disparaisse par manque d'implication. Je vous attends les 24, 25 et 26 octobre, vous tous ici dans la salle.

Marie-Ève : j'entends parler du congrès et qu'il manque d'implication. Est-ce que c'est possible de savoir ce qui manque. Je suis prête à m'impliquer et je crois que dans les groupes, on va réussir à trouver des gens qui sont prêts à mettre la main à la pâte, mais se serait intéressant de connaître les besoins plus précis. C'est ma première participation à une réunion régionale. Je suis secrétaire au district 13. Je trouve inspirant de voir autant de gens inspirants et impliqués. C'est impressionnant de voir la grandeur du mouvement quand on participe à des rassemblements comme ici, mais aussi l'ASTECOA, le Rassemblement provincial ou le Congrès international. Tout ça pour l'alcoolique qui souffre encore. C'est vraiment puissant.

Jonathan : RSGA dans le 87-04; On a entendu parler du parrainage dans AA et c'est ça qui m'a amené à servir dans le mouvement. Quelqu'un m'a dit qu'ils avaient besoin d'aide dans un groupe et j'ai levé ma main. Il y avait des membres expérimentés qui aident les plus jeunes et qui ne les lâchent pas. On parle d'implication, mais n'ayez pas peur de nous prendre par le chignon et de nous entraîner dans le service.

Carol : J'aimerais dire merci à tout le monde. Je n'ai entendu qu'un seul mot gras aujourd'hui que je ne répèterai pas. Y a de l'amélioration. J'ai aussi qu'on a réparé a mappemonde dans l'armoire. Ça fait deux ans qu'elle décollait. On m'a dit que c'est le comité des Archives qui s'en occupe. Je ne pointe personne, mais merci d'avoir réparé. J'aimerais vous parler d'un anniversaire qui me tient à cœur : le groupe Au Pain du jour fête son 60^e anniversaire, le 7 septembre, au 6450 bd Pie-IX, à 10h le matin. Ceux qui connaissent le groupe, on a accueilli du monde au Jardin Botanique! Il y a encore des vieux membres avec nous et ça me touche de voir qu'ils sont encore avec nous après toutes ces années.

Damien : RSG dans le 87-04; C'est Serge qui m'a convaincu de venir ici. Sinon, je prévoyais un samedi très occupé... pas tant finalement. On a parlé récemment de la possibilité de donner le droit de vote aux RSG dans les réunions régionales. Mais si aucun RSG ne vient à ces réunions, ça va être difficile de leur donner le droit de vote. C'est surtout pour ça que je suis ici. C'est la 2^e ou 3^e fois que je viens à une réunion régionale. Et je suis toujours flabbergasté par le travail colossal dans l'organisation du mouvement pour accueillir le nouveau. J'arrive au terme de mon mandat et ça me permet d'avoir de l'information sur où je pourrais m'impliquer après ma fonction. Merci à vous tous.

Lucien et ses dernières remarques :

Je me rendais à la réunion ce matin et j'avais hâte d'arriver. Je partageais avec les co-voyageurs durant le trajet, que durant mon premier mandat à la présidence, les 6 derniers mois avaient été difficiles. Je me rendais à reculons. Mais cette fois-ci, c'est tout le contraire. C'est agréable d'être avec vous. Vous effectuez un travail colossal. Et nous, du comité de direction, aimerions vous remercier pour tout le travail que vous faites.

Merci à l'équipe du BSR pour les préparatifs. Merci à Jean-Philippe à la logistique. Merci à Maude pour le support Zoom. Merci aux interprètes, Daniel et Robert. Merci

au Comité des Services aux groupe, aux districts 87-04 et 87-10 et au Comité des Centres de détention.

La prochaine réunion se tiendra ici, au BSR, encore. Et c'est le District 87-01 et le Comité Correctional Facilities pour aider Jean-Philippe.

Qui propose la clôture de la réunion?

Prop. Carole M., 87-24

Sec. Marie-Élaine P., 87-26

La réunion se termine par la Déclaration d'unité.